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Anfrage-Nr. VII-F-10416 
 
Status: öffentlich 
 
Eingereicht von: 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 

Stammbaum: 
 

VII-F-10416 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 

Betreff: 
Feuerwerk und Naturschutz 
 
 
Beratungsfolge (Änderungen vorbehalten): 
Gremium 

Voraussichtlicher 
Sitzungstermin 

Zuständigkeit 

   

Ratsversammlung 19.06.2024 mündliche/schriftliche 
Beantwortung 

 
Sachverhalt 
Immer wieder kommt es zu Diskussionen hinsichtlich des Einsatzes von 
pyrotechnischen Erzeugnissen mit erheblichen Schallemissionen. Mit Beschluss von 
Juli 2020 (VII-A-00865-NF-03 „Klare Grenzen für Silvesterfeuerwerk“) besteht ein 
vollständiges Verbot für die Nutzung von Feuerwerkskörpern in öffentlichen Grün- 
und Parkanlagen sowie Natur- und Landschaftsschutzgebieten außerhalb des 31.12. 
Zielstellung war, dass insbesondere unterjährige Feuerwerke deutlich reduziert 
werden sollen. Am Wochenende des 24.05.-26.05. fand das beliebte Wasserfest am 
Bagger in Thekla statt, wo es ebenfalls zum Einsatz von Feuerwerk kam, das in der 
Nähe des Schilfgürtels und direkt auf dem See gezündet wurde. In der Folge, so 
berichtet es der NABU Leipzig, wurden etliche besonders und streng geschützte 
Vogelarten aufgescheucht, verschwanden und verstarben zum Teil. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir an: 
 

1. Wie viele unterjährige Feuerwerke wurden dieses Jahr bereits angemeldet 
und genehmigt, und wo fanden diese Feuerwerke statt? 

2. Unter welchen naturschutzrechtlichen Auflagen und Abwägungen erfolgte 
die Genehmigung für den Einsatz des Feuerwerks beim Wasserfest am 
Bagger und wie wurde Sorge getragen, dass brütende Vögel nicht in 
Mitleidenschaft gezogen werden? Wie verhält sich die Genehmigung zu 
Beschlusspunkt 3 des Antrags VII-A-00865-NF-03 vor dem Hintergrund, 
dass der Theklaer Bagger im Landschaftsschutzgebiet liegt, in dem ein 
klares Verbot für das Abbrennen von Feuerwerkskörpern besteht? Wer hat 
die Genehmigung erteilt? 

3. Welche Schlussfolgerungen zieht die Stadt Leipzig als 
Genehmigungsbehörde aus den Schilderungen des NABU und der 
Wildvogelhilfe hinsichtlich des Einsatzes von Feuerwerk in der Nähe von 
Habitaten während der Brutzeit? 

4. Wie hat sich die Anzahl von angemeldeten unterjährigen Feuerwerken 
innerhalb der letzten 3 Jahre entwickelt, wie schätzt die Stadt die 
Dunkelziffer ein, wie viele Ordnungswidrigkeitsverfahren wurden gestartet? 
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Anlage/n 
Keine 
 


